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В нынешнем году погода нас не ба-
лует. Кому как, а нас, сотрудников
ГО и ЧС, в какой-то степени это ра-

дует. Ведь каждый год с началом купаль-
ного сезона повторяется одна и та же
картина: москвичи гибнут из-за непра-
вильного поведения на воде.

Чтобы проблема стала понятнее, назо-
ву некоторые цифры. Протяженность
Москвы-реки в черте города составляет
75 километров, кроме того, в столице
около 360 водоемов. При этом мы распо-
лагаем 23 спасательными станциями на
воде. Перекрывается примерно 10 про-
центов объектов. Конечно, это капля в
море. Но даже этими силами мы все же
успеваем многое. 

Достаточно сказать, что в этом году
наша служба спасла более 40 человек.
Увы, 26 москвичей спасти не удалось. И
хотя трагедии случились вне зоны ответ-
ственности наших служб, от этого не лег-
че. Люди тонут, жертвами воды становят-
ся и взрослые, и дети.

Если в городе два-три дня держится те-
плая погода, то начинаются несчастные
случаи. Причем лавинообразно, по нарас-
тающей... Не помогают ни призывы к бла-
горазумию, ни разъяснения в печати и на
телевидении. Люди не желают куда-то
ехать, добираться до цивилизованных
мест отдыха. А зачем? Идут к ближайшему
водоему, к которому в обычное время и
подойти-то страшно -  грязь, отвалы мусо-
ра, нечистоты, - и начинают «отдыхать».

Понятно, такой «отдых» совмещается с
обильным потреблением спиртного. Ре-
зультат всегда один и тот же. В 80 случа-
ях из ста купальщики тонут в состоянии
алкогольного опьянения. Причем там, где
на берегу на самом видном месте стоит
щит с надписью «Купаться запрещено!».
Людей нисколько не смущает, что, побы-
вав в таком водоеме, придется не только
долго отмываться, но легко подцепить
такую болезнь, которую и вылечить-то не
всегда возможно.

На календаре июль, как говорят фено-
логи - макушка лета. В такие дни появля-
ется желание окунуться, поплавать в реке
или пруду. Но я обращаюсь ко всем жите-
лям города: давайте отдыхать цивилизо-
ванно, не надо бросаться в первую попав-
шуюся лужу. А главное, не стоит забы-
вать, что пьяному море по колено только
в поговорке. В жизни все прозаичнее и
печальней.
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Анастасия СИМАКОВА,
пенсионер, инвалид II группы:
- Я как пенсионер, инвалид плачу 50
процентов. Но все равно это много.
Уж и свет выключаю, если даже на
пять минут выхожу, и приборами
электрическими почти не пользуюсь.
А если сейчас мои льготы отменят, то
даже боюсь представить, что будет. И
думаю, никакая экономия тогда не
поможет. Правда, те, кто разбирается
в электричестве, и жучки разные ста-
вят, чтобы платить меньше, и счетчи-
ки свинчивают. Воруют, одним сло-
вом. А мне совесть не позволяет...

Александр ВЕРБИЦКИЙ,
руководитель Фонда 
стимулирования 
энергосбережения:
- Я купил в магазине энергосберегаю-
щие лампочки и установил их у себя
дома. И вы знаете, расход электриче-
ства уменьшился в четыре-пять раз.
Всем советую поступить так же. Эко-
номия-то налицо, и при этом свет от
энергосберегающих лампочек такой
же яркий, как и от обычных.

Игорь КОН,
академик:
- Помните, раньше на всех углах висел
плакат: «Уходя, гасите свет». Что я,
собственно, и делаю, поскольку при-
учен к этому с детства. И не потому,
что считаю каждую копейку, хотя она
у меня, человека науки, не лишняя.
Просто человек, считающий себя
культурным и воспитанным, не будет
попусту жечь свет одновременно в ко-
ридоре, ванной, на кухне, в комнате.

Сергей БЕЛЯЕВ,
инженер-электронщик:
- Все, наверное, заметили: даже если
в квартирах нет света, на лестничных
клетках он все равно горит. Вот я и
подключил свою квартиру к общему
источнику электричества. Таким об-
разом, убил сразу двух зайцев: и себя
от незапланированного отключения
электроэнергии обезопасил, и пла-
тить стал меньше. Конечно, это неза-
конно. А законно ли каждый новый
год по вине энергетиков оставлять на
пять часов целый район без электри-
чества? Или регулярно повышать це-

ны на электроэнергию, при этом не
улучшая качества услуг?

Виктор АКУНОВ, 
доктор технических наук, 
профессор:
- Я поступил так: на зиму затянул окна
прозрачной полиэтиленовой пленкой,
потому что основные потери тепла
идут через стекло. Пришлось, конечно,
повозиться: ведь промышленность не
выпускает специальной изоляции тако-
го типа. Зато могу сказать: не пожале-
ете на это труда - зимой будете в тепле.

Дмитрий СТРЕБКОВ,
директор ВНИИ электрификации
сельского хозяйства:
- Первым делом вставил бы новые окна
- вакуумные стеклопакеты, разработан-
ные в нашем институте. Они сберегли
бы 20 процентов энергии. Затем поста-
вил бы компактные люминесцентные
лампы с высокочастотным питанием,
что на пять процентов снизило бы рас-
ходы на освещение по сравнению с
лампами накаливания. А заодно и двух-
тарифный счетчик электроэнергии, по-

тому что ночью энергия дешевле. Пра-
вовая база в Москве для этого есть.

Леонид БОБЫЛЕВ,
кандидат технических наук:
- Конечно, когда квартира оснащена
современной техникой, регулирую-
щей подачу тепла, контролирующей
расход энергоресурсов, можно эко-
номить деньги на коммунальных ус-
лугах. К сожалению, такая техника
большинству москвичей, как и мне,
не по карману.

Ольга БЕДА,
домохозяйка:
- Дому на проспекте Вернадского, где
я живу, стукнуло 18 лет. Возраст все-
го ничего, а изо всех щелей дует.
Швы межпанельные негерметичны,
дверная коробка перекошена, рамы
вставлены кое-как. Обращалась в
ДЕЗ с просьбой утеплить квартиру,
но безрезультатно. Поэтому при-
шлось самой и дверь утеплять, и ок-
на. Но все равно тепло выдувает из
квартиры. Сейчас лето, а я лежу с
бронхитом. Представляете?

ЧТО МОЖНО СДЕЛАТЬ ДЛЯ СБЕРЕЖЕНИЯ ТЕПЛА
И ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В КВАРТИРЕ?

БЛИЦОПРОС

ОБНОВЛЕННЫЙ МЕТРОВЕСТИБЮЛЬ. С
четверга, 1 июля, после реконструкции
вновь открыт объединенный вестибюль
станций метро «Театральная» и «Площадь
Революции». Как сообщила пресс-секре-
тарь метрополитена Светлана Царева, в ходе
реконструкции заменены все 6 эскалаторов
вестибюля, 900 квадратных метров наполь-
ного гранитного покрытия, Оборудовано но-
вое кассовое помещение. Кроме того, стро-
ители полностью обновили фасад здания.

У ГАИШНИКОВ ПРАЗДНИК. Сотрудники
ГИБДД отметили в воскресенье, 4 июля,
свой профессиональный праздник. В ны-
нешнем году он отмечается уже в 68-й раз.
Как сообщили в пресс-службе ГИБДД, в на-
стоящее время в ее рядах более 113 тысяч
сотрудников. Из них около 78 тысяч – инспе-
кторы дорожно-патрульной службы.

ПРЕЗИДЕНТЫ СЫГРАЛИ НА СКАЧКАХ.
Первые скачки на приз Президента Россий-
ской Федерации прошли в субботу, 3 июля,
на центральном московском ипподроме.
Полюбоваться зрелищем на ипподром при-
были главы 10 стран - участниц СНГ. На
скачки были приглашены также главы субъ-
ектов РФ, которые накануне участвовали в
заседании Госсовета. Выиграл президент-
ские скачки гнедой жеребец Акбаш из Крас-
нодарского края.

ТРЕЩАТ ЗДАНИЯ. Из-за угрозы обруше-
ния здания старой постройки по адресу
Большая Дмитровка, 16 в четверг, 1 июля,
почти на сутки было закрыто движение на
участке от Охотного Ряда до Столешникова
переулка.

Это здание оказалось рассечено огром-
ной трещиной, которая продолжала расши-
ряться. Находящиеся по соседству отделе-
ние Сбербанка и магазины, а также жители
близлежащих домов были в срочном поряд-
ке эвакуированы. По одной версии, трещина
образовалась из-за того, что дождем под-
мыло грунт и фундамент строения просел.
По другой – причина ЧП в несоблюдении
правил проведения строительных работ.
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ГУБИТ ЛЮДЕЙ 
НЕ ПИВО...

...Раннее субботнее утро 3 июля. Ленин-
градка, как всегда, забита вереницей
машин, растянувшейся на несколько

километров. Вызывая гнев дисциплинированных
водителей, настойчиво пробираемся по обочине к
повороту на Шереметьево.

Торопимся, но все равно опаздываем - в аэропор-
ту редкостное для такого времени оживление. Ждут
приземления двух бортов из Хельсинки. На одном из
них, чартерном «боинге-747», носящем название
«Зевс», должны доставить олимпийский огонь, кото-
рый 13 августа будет зажжен в Афинах на торжест-
венной церемонии открытия Игр XXVIII Олимпиады. 

- Знаете, сколько он уже налетал, прежде чем ока-
заться у нас? - говорит генеральный секретарь
Олимпийского комитета России Леонид Мирошни-
ченко и, выдержав многозначительную паузу, про-
должает: - Около 74 тысяч километров. Побывал в

Австралии, Америке, Африке, Азии, Европе. Словом,
везде, где когда-то состоялись Олимпийские игры.

Раскрашенный в яркую цветовую гамму, с пятью
переплетенными олимпийскими кольцами, венком
из оливковых ветвей - эмблемой предстоящих Игр -
и бегуном, пересекающим земной шар (эмблема
эстафеты), «Зевс» медленно подкатывает к зданию
аэропорта. На ходу выясняем немало любопытных
деталей. Например, перевозимый в специальной
капсуле огонь может непрерывно гореть более 15
часов. Сопровождают его на протяжении всего мар-
шрута помимо технического персонала, нескольких
сменных экипажей, 11 стюардесс, говорящих на
всех официальных языках Игр, около 100 человек -
из оргкомитетов Игр и эстафеты, представители
фирм - давних и постоянных партнеров МОК.
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